

MECALUX

Soluciones para cada necesidad de almacenaje

Estanterías para picking

Estanterías para picking con pasarelas

Estanterías para palets

Sistema Pallet Shuttle

Almacenes automáticos

902 31 32 42

MADRID - GIJÓN
SEVILLA - VALENCIA
BARCELONA

mecalux.es

ECONOMÍA Y TRABAJO



Ursula von der Leyen, durante su comparecencia ayer en Bruselas. / OLIVIER HOSLET (EFE)

La Comisión propone obligar a reducir el 5% del consumo eléctrico en horas punta

La UE planea limitar el coste de la energía renovable y la nuclear

MARÍA R. SAHUQUILLO, **Bruselas**
Bruselas ya ha concretado varias herramientas para limitar las estratosféricas facturas de la energía en Europa. Una de ellas apuesta por obligar a reducir el consumo de electricidad en las horas punta en al menos un 5%, según el borrador de la iniciativa al que ha tenido acceso EL PAÍS y que la Comisión Europea presentará a los ministros de Energía en la reunión extraordinaria de mañana. También se contempla un límite al precio que las eléctricas pueden cobrar por la energía generada por fuentes renovables u otras (como la nuclear) que no sean gas: 200 euros por megavatio hora (MWh), aunque fuentes comunitarias explican que esa cifra podría cambiar, ya que los técnicos siguen haciendo números.

En total, la Comisión Euro-

pea ha elaborado cinco medidas urgentes a corto plazo. Las propuestas, declaró la presidenta del Ejecutivo europeo, Ursula von der Leyen, deberían ser implementadas "de inmediato".
"Para apuntar específicamente a las horas más caras de consumo eléctrico (...), la Comisión propone un objetivo obligatorio de al menos un 5% de reducción en el consumo neto de electricidad durante las horas de precios máximos", señala el borrador. Bruselas dice que no le importa cómo lo hagan los Estados, siempre que cumplan ese objetivo y que lo realicen de forma "clara, transparente, proporcionada, no discriminatoria y verificable". Además, la Comisión quiere que los Veintiséis adopten medidas que permitan "reducir el consumo general de electricidad de todos los consumidores", para lo cual subraya la importan-

Un precio máximo para el gas ruso

La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, adelantó ayer que el paquete total incluye otras propuestas, entre las que se encuentra exigir una "contribución solidaria temporal" a las productoras de energías fósiles, que están cosechando "inesperados beneficios". También se propondrán ayudas para garantizar la liquidez de las energéticas afectadas por la volatilidad y se confirma la intención de imponer un tope al precio del gas ruso, como ya había adelantado la presidenta la semana pasada.

cia de que todos los ciudadanos estén equipados con contadores inteligentes que les permitan "ajustar su consumo" durante el día. Porque más allá de las horas punta, Bruselas desea —que no ordena, en este caso— que cada Estado miembro aspire a reducir "al menos" 10% del consumo neto eléctrico mensual en comparación con el mes que se use como periodo de referencia.

Inteligencia

"Tenemos que ahorrar electricidad de forma inteligente", declaró Von der Leyen en un breve encuentro con la prensa en Bruselas antes de presentar su borrador a los países miembros. Son las horas punta las que hacen más cara la electricidad, y lo que se tiene que lograr es "aplanar la curva" del consumo, argumenta. Algo que lograría, considera, el objetivo comunitario del 5% de reducción de ese consumo en los tramos más caros.

La propuesta, no obstante, empieza a encontrar algunos pechos entre quienes advierten de que la relación hora punta de consumo y pico de precio no se da necesariamente en las mismas franjas en todos los países, lo que diluiría el efecto de la medida. Fuentes bruxelenses conocedoras del sector señalan, por ejemplo, que en países como España, con una buena penetración de renovables, el pico de la demanda no suele coincidir con el pico de precio.

En toda la península Ibérica, donde la implantación de la energía solar es muy amplia, la hora de mayor demanda eléctrica suele ser durante el día, pero los picos de precios se producen una vez se pone el sol, ya que entonces se necesita más gas. Esto indica, explican las fuentes, que ahorrar en momentos de mayor demanda, como propone la Comisión, no va a resultar, necesariamente, en una bajada del precio. Quizás por este motivo, aunque la cifra de 5% aparece en el borrador de uso interno, en otro documento de trabajo facilitado ayer a la prensa, y que en total fija cinco medidas "inmediatas" para proteger a los hogares y empresas más vulnerables, como las ha definido Von der Leyen, no se explicitan números. La idea es que estos sean discutidos en la reunión de ministros de Energía de mañana.

Bruselas se abre a negociar con los países cómo recortar la deuda

MANUEL V. GÓMEZ, **Bruselas**
Bruselas ya sabe cómo quiere revisar las reglas fiscales de los países. Pretende que los Estados miembros con grandes volúmenes de deuda pública y la Comisión concreten planes de reducción de deuda a "medio plazo", según explicó ayer el comisario de Economía, Paolo Gentiloni. El político italiano, además, señaló cuál es el ejemplo que le gustaría que se siguiera: "El diseño, la go-

bernanza y el funcionamiento del Fondo de Recuperación [de la pandemia] es un modelo útil". Con este mayor protagonismo de los gobiernos, en la capital comunitaria se busca huir de la idea del *diktat* y reforzar la legitimidad democrática de las sendas de ajustes fiscales.

A cambio de este "mayor margen de maniobra" para los Estados, la Comisión Europea plantea un mayor protagonismo de la

UE en el examen sobre su ejecución. "por ejemplo, con sanciones de reputación en caso de incumplimiento de los planes nacionales, así como procedimientos creíbles de déficit excesivo basados en la deuda".

La Comisión retomó la revisión de las reglas fiscales hace un año, como ha recordado Gentiloni, y han recogido diversas propuestas. España, por ejemplo, lanzó un documento conjunto con los Países Bajos en el que se recoge esta misma idea que el Ejecutivo comunitario haría suya, ya que en ese texto se habla de planes nacionales de reducción de deuda pública que contemplan "las circunstancias adecuadas de cada país". El acuerdo de Madrid y La Haya recogía una regla de gasto "simple" que susti-

tuyera las complicadas normas actuales. Y eso también ha aparecido en el discurso del comisario en un acto organizado por el *think tank* Bruegel: "Un único indicador de gasto podría contribuir en gran medida a simplificar el sistema, sin dejar de centrarse en los riesgos fiscales".

Francia e Italia también plantearon su propuesta a través de un artículo publicado por el presidente galo, Emmanuel Macron, y el primer ministro italiano, Mario Draghi, en *Financial Times*. Pero la propuesta esbozada por Gentiloni se parece más a lo que ha llegado desde Madrid, La Haya y Berlín, que a lo planteado por París y Roma, que querían que no se tuviera en cuenta algunos gastos a la hora de calcular el límite máximo de déficit del 3%.